

REFERATEKONFERENZ

Protokoll

206. Sitzung

Heidelberg, Dienstag, den 13. April 2021

- öffentlicher Teil -

Tagesordnung:

1	ZUR TAGESORDNUNG	3	6.1	Alle aktuellen Finanzbeschlüsse	5
2	GENEHMIGUNG VON PROTOKOLLEN	3	6.2	Umsetzung Kabinettsbeschluss zu Corona-Testpflicht in Betrieben.....	5
3	ANGESTELLTE*R DES TAGES #6	3	7	DISKUSSIONSANTRÄGE	6
4	TERMINE.....	3	7.1	Diskussion Antrag zur Gründung der Ingenieurwissenschaftliche Fakultät	6
5	BERICHTE UND INFORMATIONEN	3	8	SONSTIGES.....	7
6	FINANZ- UND FINANZVERFAHRENSANTRÄGE.....	5			

Verzeichnis der anwesenden Mitglieder:

Referat bzw. Funktion	Anwesenheit
Vorsitz	x
EDV-Referat	x
Finanzreferat	x
Referat für Hochschulpolitische Vernetzung	x
Referat für Internationale Studierende	x
Referat für Konstitution und Germienkoordination	
Kulturreferat	
Referat für Lehre und Lernen	x
Referat für Öffentlichkeitsarbeit	<i>unbesetzt</i>
Referat für Ökologie und Nachhaltigkeit	x
Referat für Politische Bildung	
QSM-Referat	x
Referat für Soziales	
Studierendenwerksreferat	<i>kommissarisch</i>
Referat für Verkehr	x
Beratende Mitglieder	
Referat für von Diskriminierung aus Gesundheitsgründen betroffene Studierende	
Referat für von sexualitätsbezogener Diskriminierung betroffene Studierende	
Referat für von Rassismus aufgrund kultureller Zuschreibungen betroffenen Studierenden	
Referat für von geschlechtsspezifischer Diskriminierung betroffene Studierende	
Sitzungsleitung des StuRa	
VS-Mitglied im Senat	x
Personalrat	x
Gäste	x

Beginn des öffentlichen Teils: 17:35 Uhr

1 Zur Tagesordnung

Feststellung der Beschlussfähigkeit.

- Antrag auf Aufnahme des TOPs „Umsetzung Kabinettsbeschluss zu Corona-Testpflicht in Betrieben“; Begründung für Aufnahme: Kabinettsbeschluss wurde heute getroffen, deswegen konnte der TOP nicht früher eingereicht werden -> keine Gegenrede

- Vorziehen von neu-aufgenommenem TOP 6.2 nach TOP 3

2 Genehmigung von Protokollen

Es liegen folgende Protokolle zur Genehmigung vor:

- Protokoll vom 30. März (öffentlicher Teil).

-> wir hatten bei der RefKonf am 30.3. per GO-Antrag (ohne Gegenrede) beschlossen, dass der TOP zu Tutorien in Mathe aus dem nicht-öffentlichen in den öffentlichen Teil übernommen wird, bei Verschickung des Protokolls hat er noch gefehlt

Protokoll wird mit Übernahme des TOPs aus dem nicht-öffentlichen Teil beschlossen

Protokolle sind genehmigt, wenn keine Einwände in der Sitzung vorliegen oder vorgebracht werden.

3 Angestellte*r des Tages #6

Wir haben einige Angestellte, von denen einige einige kennen, andere ein paar und manche vielleicht nur wenige. Damit ihr wisst, wer für uns arbeitet, was die Angestellten machen und wie ggf. eure Arbeit davon profitieren kann, möchten wir in den nächsten Sitzungen je eine*n Angestellte*n in die RefKonf einladen, um sich uns vorzustellen.

4 Termine

- Studierende im Machtgefälle der Hochschulen – zwischen Ohnmacht und Handlungsmöglichkeiten (fzs)

27. April 18:00 – 21:00

Mehr dazu unter: <https://www.fzs.de/termin/studierende-im-machtgefalle-der-hochschulen-zwischen-ohnmacht-und-handlungsmoeglichkeiten/>

- Workshop zur Verhandlungskommunikation für Studierendenvertreter*innen (fzs)

19. Mai 2021 16:00 – 20. Mai 2021 20:00

Mehr dazu unter: <https://www.fzs.de/termin/workshop-zur-verhandlungskommunikation-fuer-studierendenvertreterinnen/>

5 Berichte und Informationen

5.1 Vorsitz

- Theater: Wir können nun das online Streaming Angebot des Theater nutzen
- wir und das zweite stud. Mitglied des student committee von 4EU+ haben uns mit Herrn Punstein und Frau Röttsches getroffen (8.4.); dabei ging es um
 - stud. Mitglieder im academic council
 - Übersicht über beteiligte Fächer
 - im Mai/Juni wollen wir eine Info-Veranstaltung für die Fachschaften zu 4EU+ machen, an dem auch Herr Punstein bzw. Frau Sommer teilnehmen werden
 - derzeit gibt es im LSF zwar eine Übersicht über 4EU+-Kurse, allerdings sind da bisher nur die Biowissenschaften aufgeführt; man ist dran, das zu erweitern
 - die Uni HD ist dafür verantwortlich, eine einheitliche Evaluation der Veranstaltungen, die im Rahmen von 4EU+ angeboten werden, zu entwickeln; dazu gibt es Ende Mai ein Treffen, zu dem pro Uni 2-4 Studierende kommen sollen (Anmeldung bis 10.5.) -> wenn jemand Interesse an Evaluation hat, bitte bei uns melden!
- Besprechung mit (fast allen) Mitarbeiter*innen (9.4.)
- am 14.4. treffen wir uns mit Herrn Egger, um über den Videoraum und das Schild am Eingang zu sprechen; wir hoffen, dass der Videoraum danach wieder von uns genutzt werden kann
- wir sind dabei, zusammenzutragen, welche Kommissionen (Rektorats-, Senats-, etc.) es an der Uni gibt und eine Liste auch mit Ansprechpartner*innen dazu zu erstellen

5.2 Verkehrsreferat

Wir haben noch eine Rückmeldung von Donkey Republic und ihrem Radangebot erhalten: Sie haben uns angefragt, weil sie Ihre Erfolgchancen, die Kooperation stadtweit zu erwirken, für höher halten, da wir 'dynamischer' sind. Für weitere Schritte müssen wir die Stadt hinzu holen. Dafür schreiben sie oder wir das Verkehrsmanagement der Stadt an. Wir würden vorab gerne mit Christoff Rothfuß kommunizieren, zu denen das Verkehrsreferat bis jetzt ja gute Verbindungen hat und der nochmal als Verkehrsexperte der Grünen Gemeinderatsfraktion eine eigene Einschätzung abgeben kann, sodass wir unsere Chancen für erfolgreiche Gespräche mit der Stadt erhöhen.

Das Hauptziel bleibt weiterhin die Verhandlung mit der Nextbike GmbH bzw. dort gute Ergebnisse zu erzielen. Aber wir wollen diese alternative Option dennoch verfolgen, falls wir kein überzeugendes Angebot von Nextbike erhalten bzw um eine glaubhafte Exit-Option zu erhalten, die uns bei den Verhandlungen helfen.

Die Nextbike GmbH ist angeschrieben. Ein Vertragsabschluss ist auf die dritte bis vierte Märzwoche geplant.

Tabelle mit offenen Aufgaben/Anregungen aus den letzten RefKonf:

Datum/ TOP	Aufgabe/Anregung	Wer	Abgeschlossen / Fortschritt
16.3.2021/ 5.1	Umfrage zu Probleme bei Visa etc.	Ref für	Fragen werden

		internat. Studis	überarbeitet
16.3.2021/ 5.5	Umfrage zu Nextbike	Verkehrsref	ziemlich fertig; soll Anfang des SoSe verschickt werden
16.3.2021/ 6.1	Diskussion über mehr Finanz-Transparenz	Finanzteam	
16.3.2021/ 6.2	Engagier-dich-Tage	EDV	
30.03.2021/ 7.3	Antrag den Senat stellen wegen Zivilklausel	Vorsitz	

- zu den Engagier-dich-Tagen: darauf sollte in einer Mail an alle Studis hingewiesen werden; EDV-Referent übernimmt die Orga; Mail an alle Studis soll am 19.4. losgeschickt werden

- Mail an alle Studis: auch Hinweis auf Streaming des Theaters

6 Finanz- und Finanzverfahrensanträge

6.1 Alle aktuellen Finanzbeschlüsse

Alle aktuellen Finanzbeschlüsse der RefKonf und der Referate dieses Jahres findet ihr unter https://www.stura.uni-heidelberg.de/beschluesse_diesesjahr.pdf

6.2 Umsetzung Kabinettsbeschluss zu Corona-Testpflicht in Betrieben

Antragsteller*in: Personalrat, Sicherheitsbeauftragte

Antragstext:

In einem ersten Schritt werden Covid-19 Schnelltests in die Liste der Dauerbeschaffungen aufgenommen und möglichst rasch im größeren Stil besorgt.

In einem zweiten Schritt werden Vorsitz und Sicherheitsbeauftragte, sowie der Mitarbeiter für Räume beauftragt bis zur nächsten Refkonf die Hygiene-Richtlinien in Bezug auf die neue Testpflicht zu überarbeiten.

Antragsbegründung:

Heute Morgen hat das Bundeskabinett eine Testpflicht für Betriebe beschlossen, daher auch die Kurzfristigkeit des Antrags. Diese sollten wir möglichst schnell umsetzen, dabei sollten auch nicht Beschäftigte gegen Ehrenamtliche (Mitarbeiter*innen ohne Vertrag) ausgespielt werden, daher bezieht sich der Antrag auf alle.

Auch sollten wir die Umsetzung aus Sicherheitsgründen schnellstmöglich durchführen, gleichzeitig sollten parallel aber die langfristigen Rahmenbedingungen geklärt werden wie z.B.:

- Wer gibt die Tests aus bzw. wo lagern diese?
- Wer testet? Selbsttests? Oder wird irgendwer gebeten zu testen? (sollte vorher geimpft werden!!!!)
- Wie wird die Testpflicht auf die dezentrale Ebene (Fachschaften!) übertragen und dort ggfls. umgesetzt?

Schließlich appellieren wir an alle die kostenlosen Testmöglichkeiten zusätzlich zu nutzen. Desto

häufiger ihr euch testen lasst, desto besser für euch und euer Umfeld.

Rückfragen: Wie viel Geld soll es kosten?

Diskussion:

- Könnte man nicht die Gurgeltests der MoBis, die dazu eine Studie machen, nehmen? -> wir hatten schon mal angefragt, aber hatten nicht regelmäßig genug Personen im Büro, um die Kriterien zu erfüllen
- evtl. hat sich mittlerweile bzgl. der Gurgeltests was geändert, weil sie nur noch zentral abgegeben werden und mehr Institute etc. mitmachen, und man könnte nochmal nachfragen
- Die Uni hat bisher noch nichts zu Corona-Tests herumgeschickt
- wir sollten erst ein Verfahren entwickeln und dann festlegen, wer wann wie etc. sich testen kann. Evtl. erstmal nur für Angestellte und nicht für Ehrenamtliche Tests zur Verfügung stellen?
- > Geldkalkulationen sind irrelevant; wir sollten nicht auf Kosten der Gesundheit der Angestellten sparen
- Was ist die Mindestanzahl an Tests, die wir für Aktive und Angestellte in der nächsten Zeit brauchen?
- > 2/Woche für 24 Leute = 240 Euro (officemix: zw. 5 und 8 Euro), also großzügig kalkuliert (weil Tests gerade jetzt u.U. wegen hoher Nachfrage teurer sind): 300 Euro für die nächsten zwei Wochen

Änderungsantrag: ersetze alles durch:

„In einem ersten Schritt werden Covid-19 Schnelltests ca. für die nächsten zwei Wochen bestellt in Höhe von bis zu 300 Euro. Zudem werden die Vorsitzenden, die Sicherheitsbeauftragte und der Mitarbeiter für Räume damit beauftragt, bis zur nächsten RefKonf die Hygiene-Richtlinien in Bezug auf die neue Testmöglichkeit zu überarbeiten und sich zu überlegen, welche weiteren Maßnahmen ergriffen werden können.“

-> **Änderungsantrag wird übernommen**

Abstimmung: 6 (Ja), 2 (Enthaltung)

Es werden Selbsttests bis 300 Euro bestellt und überlegt, wie die Hygienerichtlinie überarbeitet werden kann.

7 Diskussionsanträge

7.1 Diskussion Antrag zur Gründung der Ingenieurwissenschaftliche Fakultät

Antragsteller: Kooperation der Studienfachschaften Mathematik, Physik und Informatik

Antragstext: Die Fachschaften stellen der RefKonf ihre Pläne bezüglich der Gründung der Ingenieurwissenschaftlichen Fakultät vor und wollen mit der RefKonf weitere Schritte absprechen/diskutieren.

mündliche Ergänzung:

- Fachschaft will unterschiedliche Fachschaften vernetzen; wird Vernetzung der Fachschaften unterstützt?
- wollen sich StuRa-Aktive einbringen?
- der Doktorandenkonvent soll auch eingeladen werden

Diskussion:

- zwei Personen würden sich gerne einbringen; was und wie diese Fakultät funktioniert, ist unklar
- Vorschlag: Treffen mit Frau Stöcklein und ggf. anderen zuständigen Personen bei der Uni
- Ziel des Treffens: praktikable Lösungen und Vorschläge

8 Sonstiges

Ende der Sitzung:

18:52 Uhr

Heidelberg, den 13. April 2020
genehmigt am (steht noch aus)
gez. Henrike Arnold und Peter Abelman